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市政审批大厅随“百姓温暖使者”走入乐山小区

“在家门口办供暖手续真好”

本报12月24日讯（记
者 王光照）“乐山小区北
区 9 号楼的情况比较特
殊，我们要特事特办。”24

日，为解决该楼开通燃气
的难题，济南市市政公用
局、建委、行政审批大厅、
社区居委会等多个部门现
场召开办公会，最终拿出
了解决方案，力争春节前
让该楼用上管道燃气。

24日，供热配套行政
审批服务走进乐山社区，
在各部门与市民代表参
加的座谈会上，该片区社
区居委会的相关负责人
反映了一个特殊情况，乐
山小区北区9号楼有16户
居民，因为证件不全，如
今想安装管道燃气遇到
了麻烦，不知道如何才能
解决。

听到这个消息，济南
市市政公用事业局副局
长韩永军决定，“一会儿
把9号楼的居民代表请过
来，座谈会结束我们就召
开现场办公会。”韩永军
说，行政审批走入社区开
展服务，是做事的不是作
秀的，一定要现场发现问

题，现场解决问题。
座谈会结束后，市政

公用局、建委、行政审批大
厅、社区居委会等多个部
门立即召开办公会，向 9

号楼的居民代表了解了
具体情况：原来该片区开
通管道燃气时，9号楼上
有一户居民不同意安装，
后来大家都想开通燃气
时，又发现相关证件不
全，无法顺利办理开户手
续。

针对这种情况，与会
各部门经商讨，拿出了最
终解决方案。首先，负责
给该片区供气的企业港
华燃气，当天下午就要到
该楼实地勘察情况，做到
心里有数。以便加快设计
施工进度。等到基本具备
开通条件时，由燃气企业
代办开户手续，行政审批
大厅根据特殊情况办理，
居民只要选出代表，统一
交钱就可以了。在此过程
中，社区居委会要做好燃
气企业和居民之间的衔
接工作，“争取春节前就
让这 1 6户居民用上管道
燃气。”韩永军说。

本报12月24日讯（记
者 王光照）24日，“百姓
温暖使者”一起来到了家
住乐山北区 4号楼 2单元
708室石宝芳女士的家中，
帮她测温调试暖气。今年
刚刚加入集中供暖，石宝
芳现场算了一笔账。

石宝芳家住顶层，室
温在19℃左右，比起楼下
的邻居，石女士家中的供
热效果还是稍有不足，济
南热电的工作人员帮助她
测温，还调试了暖气。

石宝芳说，她家刚刚
加入集中供暖，去年冬天
家中烧蜂窝煤，将蜂窝煤
和煤渣从7楼搬上搬下都
极其费力，由于家中还有

一个一岁多的小孙子，出
于安全的考虑，石女士不
敢过多使用蜂窝煤炉取
暖。

石女士还跟我们算了
一笔经济账，其房屋的套
内面积为39m2，如果按照
集中供热每季每平米26 . 7

元计算，石女士今年需花
费 1041 . 3元，然而去年烧
蜂窝煤即使很节省，也花
了近600元，如果不节约的
话，一个冬天下来烧掉七
八百块钱的蜂窝煤很正
常。这样算下来，集中供热
跟土暖气相比，乐山小区
的居民只是多花了一点
钱，但在舒适度、安全性上
却有了质的提升。

还是现场办公效率高
乐山北区9号楼春节前通燃气

新用户现场算了一笔账

多花一点钱 舒适又安全

百姓温暖使者为新用户办理手续。通讯员 范文 摄

本报12月24日讯（记者 王光
照）24日，由本报、济南市市政公用
事业局、济南热电联合组织的“百姓
温暖使者”活动走进乐山小区。市政
审批大厅也同步进入该小区服务，
新加入集中供暖的用户，配套手续
在家门口就办理了。“现在是一种尝
试，以后发展成熟了，水气热配套都
可以采用这种方式。”

24日，在乐山小区现场，济南市
建委、行政审批大厅、济南热电公司
都将办公室搬到了这里。到建委负
责的窗口审核房产证，到行政审批

窗口核查面积，领交费单据，到济南
热电负责的窗口签署供热合同……
乐山小区新加入集中供暖的用户，
在自家门口转上一圈，就能把供暖
配套手续办完了。乐山小区南区17
号楼3单元的一位居民说，她办完手
续只用了一刻钟。

济南市市政公用事业局副局长
韩永军说，一般情况下，水、气、热的
配套手续都是在房屋建设规划时完
成的，由开发商或产权单位“一个大
户”统一办理。可是对于开放式老小
区来说，情况就很特殊，找不到开发

商，也没有产权单位，这里的居民要
办理配套手续，每家每户都要去行政
审批大厅跑一圈。“就像乐山小区，今
年有1600余户加入集中供暖，至少要
跑1600多次。”如果居民不了解情况，
忘了带哪个证件，又得重新跑一趟。

考虑到这种情况，济南市市政
公用局、济南建委、行政审批大厅等
多个部门尝试将办公地点搬入小区
内，提高行政审批效率，老百姓下楼
就能办理，发现缺了什么证件，随时
回家拿，对老百姓来说很方便。如果
条件成熟了，这种模式就规范下来，
供水、供气配套也可以效仿。

另外，在乐山小区现场，一些新
用户还反映了用热遇到的问题，“百
姓温暖使者”兵分两路入户测温调
试，解答用户的疑问，能解决的问题
现场解决，对于用热过程中遇到的
具体技术问题，留下用户的联系方
式以便后续详细处理。

本报12月24日讯（记者 王光营 实习生
潘清凤）24日，在省城首届游泳比赛中年组

预赛中，不少参赛者家庭都是“游泳世家”，不
仅自己喜欢游泳，还将孩子培养成游泳冠军。

“好，39 .87秒，太棒了。”在男子中年组仰
泳比赛中，已经练习游泳七八年的程先生一
鼓作气游到了终点，对于这个成绩，周围的朋
友一片叫好，但程先生还是有点不太满意。

程先生表示，他平时就非常喜欢游泳，
曾参加全国成人比赛，拿过第三的好成绩。
除了自己游，还带动家人参加游泳比赛，尤
其是14岁的儿子程功，目前已经是省体专
业游泳队的一名队员，并获得过2金、1银、3
铜的好成绩。

“现在很多家长都给孩子安排一些知识性
较强的科目，但却忽略了孩子的身体健康。”有
多年游泳经验的孔苏维女士建议家长们给孩
子增加一门游泳课，让孩子们能够全面发展，
同时把游泳这项运动一代代传承下去。

本报12月24日讯（记者
王光营 实习生 潘清凤）24
日，由本报“张刚大篷车”与济
南全民健身中心联合举办的省
城首届业余游泳比赛中年组预
赛正式举行，150多名业余游
泳高手逐鹿泳池。不少市民虽
然是一人参赛，但家人都前来
支持，在泳池边高喊加油。

“先好好热热身，争取赛出
好成绩。”比赛还没开始，不少
经验丰富的参赛者就开始在游
泳馆内做起了热身。今年57岁
的孔苏维女士是参加冬泳运动
十年的老将，各种泳姿都很娴
熟，曾参加过在香港地区举办
的国际邀请赛，还获得了团体
第二名的好成绩。热身时大家
都凑到一块，和游泳爱好者切
磋技艺，她感到很高兴，全然忘
记了比赛的感觉。

“妈妈，加油，游快一点。”
在女子组50米仰泳比赛中，还
在读小学的王钰婧一直给妈妈
王承芬鼓气，快到达终点时，王

承芬速度有点下降，可急坏了
小钰婧，赶忙高声喊起了加油，
直到妈妈顺利到达终点，母女
俩高兴地拥抱在一起。在这次
比赛中，有不少参赛者都是由
家属陪伴过来的。市民李女士
告诉记者，她今天是陪妈妈一
起来参加比赛，特地来给妈妈
加油的。家人平时对妈妈参加
公益活动都很支持，今天还不
到八点，她就陪妈妈来到这里
了。小李说，她爸爸因公出差不
能过来，她带了相机把妈妈比
赛时的情况拍下来给爸爸看。

省城首届业余游泳比赛青
年组的预赛已于17日举行。中
年组预赛后，各组别前8名选
手将有机会参加明年1月1日
举行的决赛。届时，每组别决
赛冠军将获得全民健身中心
游泳馆年卡一张、游泳套装一
套，亚军获得全民健身中心游
泳馆次卡一张、游泳套装一
套，其余参赛人员也都将获得
相应的奖品。

“妈妈，加油，快点游！”
省城首届业余游泳赛中年组预赛昨举行

选手们在奋勇争先。 本报记者 徐延春 摄

不少参赛选手

来自游泳世家
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